



東谷山通信



鹿児島市立東谷山小学校 令和4年12月1日発行 男子433人 女子384人 計817人
〒891-0112鹿児島市魚見町124-1<Tel>099-268-5141<Fax>268-5142<Mail>s61-hitani@keinet.com

子どもの権利条約「子どもの人権を守りましょう」

校長 鶴 潔

毎年12月10日は、「世界人権デー」です。それに伴い本校においても、「校内人権旬間」(12月1日～10日)を設定し、「人権」についての関心を喚起するとともに、「人権」を自分たちの身近な問題と結び付けながら、子どもたちが「人権」や「差別」の問題をより深く考え、お互いの「違い」を認め合う取組を展開しているところです。具体的には、道徳科や学級活動等の教材の選定、「人権」についての全校朝会での話、「人権」に関する作文や日記、家庭や地域への啓発活動などです。今年は「人権の花」運動の閉会式もあります。人権旬間に限らず人権教育は学校の全教育活動を通して行われるものであり、「自分の人権を守り、他者の人権を守るための実践行動ができる子ども」の育成を目指しています。



そこで、今回は「子どもの権利条約」について書きます。

世界の国々には、貧困、食糧不足、戦争、暴力、いじめなどで苦しんでいる子どもがたくさんいます。子どもには、だれもが大切にされ、幸せに生きていく権利があります。そして、大人は、子どもの幸せを考え、守り育てなければなりません。そこで、1989年(平成元年)に国際連合の総会で「子どもの権利条約」が結ばれました。これは、17歳までのすべての子どもたちが、幸せに暮らすことができるように、世界の国々が約束したものです。日本は、1994年(平成6年)に同意し、この条約を守っていくことになりました。

この条約について、鹿児島市教育委員会発行の「子どもの権利条約」から抜粋します。

子どもには生き生きと人間らしく育つ権利があります

- あなたにとっても大切な生命、私にとっても大切な生命「一番大切な命」
- 楽しく遊んだり活動したりできます「遊びや趣味も大切」

すべての子どもは差別されません

- 女でも男でも、体つきが違ってても…
- 性格や考え方がちがってても…
- 障害があっても…
- 国や言葉が違ってても…
- どこに生まれても…

楽しく学び、よいところを伸ばせます

- 学校で、みんなと仲良くすることを学べます
- 自分の持っているよさを見つけて伸ばせます

社会の悪から守られます

- 害のあるシンナーなどから…
- 不愉快なことから…
- 誘拐や売り買いから…
- 戦争から…

自分の考えをもつことができ、それを大切にされます

- 自分の考えを自由に言えます
- いろいろなしかたで表現できます
- 自分の秘密は守られます

子どもの成長には親や大人の役割が大切です

- 親は子どもの幸せを一番に考えてくれます
- 子どもに暴力を振るってはいけません
- 子どもを育て温かく見守ってくれます

子どもの人権が守られるように学校では人権教育を推進していきます。各御家庭でも子どもの人権を尊重し、お子様の人権意識を高めていってほしいものと考えます。

子どもの健やかな成長を支えることは、子どもの人権を守ることに繋がります。そのためにも、「早寝、早起き、朝ごはん」、特に早寝に心がけ、学校や御家庭で元気に楽しく勉強や遊びができるように御指導をお願いいたします。

学校参観日 「ようこそ東谷山小へ」

11月1日は学校参観「ようこそ東谷山小へ」を行いました。新型コロナウイルス感染症拡大防止のため、保護者と学校評議員のみの参観としましたが、子どもたちは久しぶりの授業参観にとってもはりきっていました。



また、この日は第2回学校評議員会を開催しました。評議員の皆さんから感想・ご意見をいただき、学校に対する熱い思いや期待がよく伝わってきました。

今後も学校は、家庭・地域の方々と連携しながら子どもたちのよりよい成長を目指していきます。

生活科の学習 1年生がいもほりをしました

11月2日は1年生が学校農園でいもほりを行いました。学校ボランティアの大脇さんにご指導いただきながら、5月に苗植えし、お世話してきたさつまいもが大きく育ち、ようやく収穫の日を迎えました。子どもたちは、収穫したいもの大きさや形に大喜びしながらいもほりの時間を存分に楽しんでいました。



総合的な学習の時間 6年「東谷山近辺の歴史」

11月7日はかごしま探検の会の東川隆太郎さんを講師としてお招きし、6年生が東谷山近辺の歴史について学びました。地域の歴史や地形など、三択クイズも取り入れながら分かりやすくお話をしてくださり、子どもたちは興味津々で聞いていました。



自分たちの住んでいる地域や鹿児島県についての興味や関心がさらに広がったようです。

火災の避難訓練 一つしかない命を守るために

11月8日は、火災の避難訓練を実施しました。子どもたちには予告しないで行いましたが、避難指示の校内放送の後、全校児童は素早く校庭に避難することができました。そして、火事を起こさないためにはどうすればよいか、もしもの時はどのように行動すればよいかなど、大切なことを再確認しました。自分の命を守るためにはどうすればよいか、ぜひ御家庭でも話してみてください。



星空観察会 月の表面や土星のわっかが見えたよ

11月2日は、4年生の子どもと保護者を対象とした星空観察会を行いました。理科専科の馬庭教諭の指導で天体望遠鏡で月や土星、木星を観察したり、星座の位置や動きを確認したりしました。「うわー。」「きれい。」と、大人も子どもも驚きの歓声が凄かったです。



芸術鑑賞会 素敵な音色が心に響きました

11月9日は芸術鑑賞会「小さな吹奏楽団～管楽アンサンブルの楽しみ～」を行いました。新型コロナウイルス感染症対策で低学年・中学年・高学年の3回に分けて行いました。楽団の方々の生の演奏は素晴らしく、素敵な音色に子どもたちは体を揺らしたり、手拍子したり、口ずさんだりして楽しんでいました。



外国の文化や言葉を知ろう 3年

11月18日は3年生が国際交流アドバイザー（中国・韓国・アメリカ）の方と「外国の文化や言葉を知ろう」という学習をしました。出身国の紹介や簡単な挨拶の言葉、食べ物や有名な動物など、写真や絵を使って分かりやすく教えていただきました。自分の国との違いを知り、「外国に行ってみたい。」という子どもたちもいました。



集団宿泊学習 みんなで協力・助け合い 5年



11月16日～17日は、5年生が集団宿泊学習で鹿児島市立少年自然の家に行ってきました。「オリエンテーリング」ではグループの仲間と助け合いながら時間内にゴールすることができました。「キャンドルセレモニー」では、厳かな雰囲気の中、親火から子火へと次々に火が灯されていきました。静かにゆれる炎のように温かくやさしい気持ちを持ち続けたいこうと誓う子どもたちでした。楽しく充実した1泊2日になりました。

【12月の行事予定】

- 2日(金) いじめについて考える日
- 6日(火) 全校朝会(人権の話)
- 10日(土) 土曜授業日
- 23日(金) 終業式(給食なし)
- 24日(土)～1月9日(月) 冬休み



【1月の行事予定】

- 10日(火) 3学期始業式(給食あり)
- 11日(水) 4時間授業(1～6年)
- 12日(木) 中学校入学説明会(6年 東谷山中)
- 13日(金) いじめについて考える日
- 14日(土) 土曜授業日 校内書初め大会(3年)
- 17日(火)～18日(水) 鹿児島学習定着度調査(5年)
- 18日(水) 校内書初め大会(4年)
- 20日(金) 校内書初め大会(5・6年)
- 26日(木) 幼稚園・保育園との交流(2年)
- 30日(月) スタディーチャレンジ週間(～2/5)



★ 感染状況により、行事が中止、期日・開催方法が変更になる場合があることをご承知おきください。